

# Barriles en riesgo

La crisis global de precios del **petróleo** tiene profundas consecuencias económicas en Colombia.



Por: Editorial | 22 de abril 2020, 08:17 p.m.

Una montaña rusa. Así ha sido el comportamiento de los precios del **petróleo** en las últimas semanas. El lunes pasado, el precio del barril de referencia WTI cayó por primera vez en la historia en terreno negativo. El déficit de almacenamiento en Estados Unidos, provocado por la sobreoferta de crudo, es de tal nivel que los productores estaban dispuestos a pagarles a compradores para que se llevaran los barriles.

## Temas relacionados

- EDITORIAL 08:17 P.M. **Siempre en crisis**
- EDITORIAL ABR 21 **Biden contra Trump**
- EDITORIAL ABR 21 **Dos semanas claves**

## MÁS EDITORIALES

ABRIL 22 DE 2020 **Siempre en crisis**  
Es hora de que las autoridades y el país entiendan el verdadero valor de los hospitales públicos.

ABRIL 21 DE 2020 **Biden contra Trump**  
El tema dominante hasta los comicios será cuál de los 2 es el más capacitado para recuperar el país.

VER MÁS EDITORIALES

En lo que compete a la referencia Brent, el turno de su caída fue el martes. El desplome fue a precios por debajo de los 20 dólares por barril, que no se habían registrado en 19 años. Ayer, gracias a un trino del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, que ordenaba a los barcos norteamericanos disparar contra los navíos iraníes que representaran amenaza, los precios del **petróleo** en ambas referencias repuntaron un poco.

No obstante, se mantienen las condiciones detrás de la volatilidad reciente en el mercado del **petróleo**. Por los lados de la demanda, la pandemia global causada por el coronavirus ha generado un extremo choque. Las generalizadas cuarentenas en todo el planeta, con las subsecuentes parálisis de las fábricas y de las actividades productivas, han desacelerado drásticamente la economía global y llevado al Fondo Monetario a advertir la peor recesión desde la Gran Depresión.

## “Las perspectivas sobre el desempeño de la industria petrolera nacional en 2020 y sus inversiones son muy preocupantes.”



Mientras que la caída en la sed global del crudo se estima en unos 29 millones de barriles diarios, el pulso entre los países productores de la Opep y Rusia siguió inundando el mercado, desatando una fuerte tendencia a la baja de los precios.

Esa destructiva coyuntura del sector petrolero a nivel mundial ya está desencadenando efectos nocivos en Colombia. La Asociación Colombiana del **Petróleo** (ACP) publicó recientemente un informe con preocupantes advertencias sobre este sector de la economía, crucial para las finanzas públicas del país.

Los cálculos de la ACP muestran que si los precios del crudo Brent caen por debajo de los 25 dólares por barril –hoy están a 20,98 dólares– y se sostienen en esos nivel por el resto de 2020, la producción colombiana se caería en 100.000 barriles diarios y llevaría al cierre de por lo menos 25 campos y unos 90 pozos.

Todas estas perspectivas se agravan si se tiene en cuenta que el precio de equilibrio de la industria petrolera local es de entre 40 y 45 dólares por barril, el doble de los precios que se han venido registrando en los mercados mundiales. Esto pone en riesgo la actividad extractiva, empleos, regalías, impuestos y una cadena de valor crucial para la economía nacional. De hecho, ya **Ecopetrol** anunció una reducción en sus inversiones en este año por unos 1.200 millones de dólares.

Otro informe sobre el sector, publicado ayer por Corficolombiana, estima la magnitud del choque petrolero: una caída de al menos el 9 por ciento de la producción, una reducción de un 30 por ciento en la inversión en comparación con 2019 y un aporte fiscal para el próximo año prácticamente nulo.

En resumidas cuentas, un panorama sombrío para el sector petrolero nacional, que, al menos a primera vista, no parece tener una salida en el corto plazo.

EDITORIAL  
editorial@eltiempo.com

## Otros opinan

Vladdo

**El eclipse del coronavirus**  
Es urgente que salgamos del marasmo informativo al que nos ha empujado la pandemia.

María de las Estrellas

La gloriosa chiquilla murió hace 39 años en un accidente de auto, antes de cumplir los 14.

Poncho Renteria

**Las peluquerías exigen trabajar**  
Presidente, déles ese cariñito a las 68.000 peluquerías, serían quinientas mil personas laborando.

Jotamario Arbeláez

## Empodera tu conocimiento

JEP 07:27 P.M.  
**JEP ordena aislar a coroneles (r) Correa López y Plazas Acevedo**

CORONAVIRUS EN COLOMBIA 05:50 P.M.  
**Así será protocolo de movilidad para los sectores autorizados**

GOBIERNO 05:46 P.M.  
**Gobernadores y alcaldes respaldan medidas del Gobierno**

NÓMINA 05:39 P.M.  
**Proponen pago de nómina entre Gobierno, empleado y empleador**

## Nuestro Mundo

COLOMBIA | INTERNACIONAL | BOGOTÁ | MEDELLÍN | CALI | BARRANQUILLA

VALLE DEL CAUCA 07:50 P.M.  
**Se han recogido cerca de 132 mil mercados en 'Donatón Valle Solidario'**  
La meta es llegar a 200 mil mercados. Personas del común y empresas se ...



GABRIEL GARCÍA MÁRQUEZ 07:15 P.M.  
**Falleció el 'Mago Dávila', primer linotipista que tuvo García Márquez**



BARRANQUILLA 06:43 P.M.  
**Alias el 'Satánico' busca la libertad por vencimiento de términos**



CORONAVIRUS EN COLOMBIA 07:36 P.M.  
**Cuarentena en Medellín: el diario de lo que pasa en la ciudad**  
El miércoles 25 de marzo comenzó el aislamiento obligatorio para evita ...



SANTANDER 06:24 P.M.  
**Hombre murió en un parque sin saber que estaba contagiado de covid-19**



## Horóscopo

Encuentra acá todos los signos del zodiaco. Tenemos para ti consejos de amor, finanzas y muchas cosas más.

## Crucigrama

Pon a prueba tus conocimientos con el crucigrama de EL TIEMPO

## RECOMENDADOS

VIDA **Especies: una nueva expedición por Colombia**

DATOS **Venezuela a la Fuga: análisis de la crisis migratoria**

CIENCIA **Seis mentiras que se creen ciertas sobre el cambio climático**